

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 14 DE MARZO DE 1928

Número 2305

## Siempre los excesos de la persecución religiosa en México

### Decreció la natalidad en Inglaterra durante el año último

#### El censo en Grecia

Atenas.—La Cámara griega de los diputados ha aprobado un proyecto de ley en el que se estipula que el censo de la población griega deberá hacerse de aquí en adelante cada diez años.

#### Un alcalde casamentero

Londres.—El alcalde de Nottingham, que recibió cartas de diez y ocho varones pidiéndole que les encontrara esposas, anuncia que a la publicación de dicha noticia han contestado 120 muchachas deseosas de contraer matrimonio.

#### La natalidad en Inglaterra

Londres.—Según las estadísticas oficiales, el tipo de natalidad para Inglaterra y Gales fué en 1927 de 16.7 por mil. Esta cifra es 1,1 por mil inferior a la de 1926 y la más baja que se ha registrado hasta la fecha.

#### Para los filatélicos

Lisboa.—La administración portuguesa de Correos ha decidido poner a la venta... 30.000.000 de sellos antiguos durante un período de dos meses. Si los sellos no se venden en dicho tiempo serán quemados.

Entre ellos los hay del centenario de la India, de los reyes Carlos y Manuel y especiales de paquetes postales. Los filatelistas tienen ocasión de adquirirlos, dirigiéndose directamente a la Administración general de Correos portugueses.

#### Misteriosamente mataron a uno de los guardias del Presidente Calles

México.—Las investigaciones hechas para descubrir al autor o autores de la muerte del Guarda Presidencial Francisco Espinosa, cuyo cadáver fué encontrado en la inmediación de Atzacapotzalco, ostentando numerosas heridas de arma de fuego, fueron infructuosas. El occiso tenía el grado de subteniente de la guardia del Presidente Calles, y se supone que con algún engaño fué llevado al lugar en donde se desarrolló la tragedia, que es un sitio solitario. A más de las tres heridas de bala que presentaba en el pecho, tenía una grave lesión en el cuello

causada con arma blanca. No se tiene ni la más remota idea de qué móvil puede haber guiado a los criminales, a no ser una venganza.

#### El diputado Moisés García atropelló a una dama con su auto

México.—Grande indignación ha causado la impunidad de que goza el diputado Moisés García, que con lujo de audacia atropelló en plena avenida Francisco I. Madero, a la conocida señorita Elona Estrada Peña, dejándola moribunda. El gendarme de punto trató de detener al diputado García; pero se escudó en el fuero y no obstante que fué marcada la intención de matar a la señorita con el automóvil Lincoln, placa N.º. 56 que el mismo diputado manejaba, no se le ha podido detener porque se ampara en el fuero.

#### Se intensifica la persecución antirreligiosa en la capital

México.—Un sacerdote católico llamado José Vivas Suárez y cinco personas más fueron aprehendidos en una casa particular, estando acusados de hacer propaganda contra el gobierno. Todos fueron inmediatamente llevados a la Inspección General de Policía, en donde se encuentran una veintena de católicos presos, entre los que hay siete sacerdotes católicos, acusados de haber transgredido las leyes antirreligiosas. Algunas personas han sido puestas en libertad, después de haber pagado las multas que les impuso el Gral. Cruz, Inspector General de Policía.

#### Abolición del Jurado en Roma

Roma.—El próximo paso del programa fascista será la abolición del Jurado.

Para atajar el aluvión de críticas contra el Tribunal Supremo italiano, por haber sostenido los veredictos de los Jurados que el año pasado absolvieron al asesino confesor del diputado fascista Casalini, por reconocer su locura, un comunicado oficial explica que el Tribunal Supremo no tiene autoridad para casar la decisión de los jurados, pues su misión se limita a comprobar si el juicio se ha ajustado al procedimiento.

El comunicado dice: «El hecho es que el sistema del Jurado resulta un absurdo que debe abolirse, y el ministerio de Justicia está ahora estudiando nuevas formas legales para sustituir al Jurado, de acuerdo con el nuevo Código penal.»

Se espera que los doce hombres buenos y verdaderos, serán reemplazados por tres jueces experimentados.

#### De la Rusia Roja

#### El proceso contra Monseñor Skalski

Varsovia.—Continúa, a puerta cerrada, las sesiones del proceso instruido contra monseñor Shals-

ki, el cual ha comparecido ante el Tribunal Supremo de Guerra, acusado de haber facilitado a la representación de Polonia en Urkania noticias referentes a la situación del clero polaco en este país.

Actúa como presidente de dicho Tribunal Supremo de Guerra el famoso Ulrych, llamado el «juez sangriento», y como fiscal el famoso jefe de la Checa del Cáucaso, Katanián.

En los folios del proceso figuran las cartas del difunto Arzobispo monseñor Cieplak y la correspondencia del sacerdote Feudokiwuls, que murió víctima de

las persecuciones de que le hizo objeto la Checa.

Ha precedido a la vista del proceso una violentísima campaña de la Prensa soviética contra el Clero católico en Rusia.

#### Una condena de muerte

Moscú.—Ha sido condenado a muerte el excomisario del pueblo. Novikov, que hace algún tiempo desempeñó la cartera de Negocios Extranjeros, a quien se acusa de haber realizado especulaciones ilícitas sobre el trigo.

Igualmente se dice que ha sido condenado a la pena capital un cómplice suyo.

## Los Prelados españoles y la pública moralidad

A su vuelta de la visita "Ad limina" el Emmo. Cardenal de Tarragona, ha dirigido a sus fieles una carta sentidísima que lamentamos no poder transcribir íntegramente. Pero hay en ella algunos conceptos contra la pública inmoralidad que tienen especial importancia y actualidad y de entre ellos—ya que más no es posible—recogemos para el lector los que se refieren a la conducta de los padres de familia:

"¡Qué responsabilidad tan grande la del padre que haya podido ser ocasión de la ruina espiritual y perdición eterna de sus propios hijos! La ejemplaridad de los padres no ha de limitarse a la intimidad del hogar, ha de manifestarse también en toda la actuación de su vida pública. Es una aberración distinguir para estos afectos entre la vida privada y la vida pública. En ningún caso podemos sustraernos a la Ley de Cristo, y cuando obramos públicamente nos obliga entonces además el grave motivo del bien público al que debemos cooperar.

La Asociación de "Padres de familia", de reciente fundación es muy a pro-

pósito para lograr que se purifiquen las costumbres públicas y facilita a los padres en defensa de sus hijos el estímulo y la orientación que hace más eficaces sus esfuerzos de que el imperio de Cristo se manifieste en la enseñanza, en la prensa, en los espectáculos, en la legislación, en todos los órdenes de la vida pública."

El Obispo de Salamanca por su parte en un reciente mitin contra la pública inmoralidad exhortada a que todos los católicos sin distinción alguna trabajáramos en esta santa cruzada de saneamiento moral con estas atinadísimas y gráficas expresiones:

"Ha ocurrido en la Sociedad de las Naciones extranjeras, que a la locura de vivir matando ha sucedido la del morir divirtiéndose. Mas así como en la voluntad colectiva se protestaba en el período belicoso, del uso inhumano de los medios de muerte que aniquilaban en absoluto la vida y en especial de los gases asfixiantes, así también nosotros debemos protestar del empleo de esos gases envenenados que desde misteriosas regiones son lanzados a los pueblos. Hay que persuadirse que aunque el orden social exista, el deja circular estos gases deletéreos, peligrarán todos los valores sociales, pues no es posible conceder que del sitio de toda muerte pueda surgir la vida gloriosa."

dirirse que aunque el orden social exista, el deja circular estos gases deletéreos, peligrarán todos los valores sociales, pues no es posible conceder que del sitio de toda muerte pueda surgir la vida gloriosa."

Elogia las palabras pronunciadas por el presidente de la Juventud Católica, en las que afirmaba que la obra era más moralizadora y social que de moral cristiana. "Tengo que oponer—añade—que los pueblos católicos no podemos asegurar la moral social, si antes no hemos asegurado la moral de Jesucristo."

Y el Obispo de Almería comentando en una pastoral reciente el documento de la Sagrada Congregación Romana del Santo Oficio contra los estragos de la literatura moderna, decía aludiendo a los que defienden la pornografía so pretexto de amor a la belleza literaria:

"Como si ambas cosas—la Moral y el Arte—no fuesen ramas de un mismo tronco, corrientes cristalinas de una misma fuente; como si al Arte se le pudieran cortar las alas misteriosas que le ayudan a volar hasta lo infinito para beber en el manantial de

Pasa a la cuarta página

# ESPAÑA

## Imperiosas exigencias de la caridad fraterna

El Sr. Obispo de Vitoria, que tanto se ha interesado siempre por la suerte de nuestros hermanos que allá en Méjico luchan por su fe, con un heroísmo que admirarán las generaciones venideras, ha ordenado ahora en su favor un «Día de Oración» en toda la diócesis.

En la sentidísima carta circular que a este fin ha dirigido a sus fieles diocesanos, les dice, refiriéndose a aquellos hermanos nuestros: «Los vemos luchar, los vemos sufrir como valientes, como héroes, como mártires; luchar y sufrir por Cristo es caminar con firme y seguro paso al triunfo». Y luego les recuerda aquellas tan alentadoras palabras del Papa: «Dios está con vosotros!»—decía Su Majestad el Papa Pío XI en una audiencia a sacerdotes mejicanos—y un día la hora de Dios vendrá, vendrá pronto porque la palabra de Dios no deja de cumplirse.....! «Portae inferi non praevalent». La Iglesia mejicana celebrará muy pronto su triunfo: nosotros lo veremos. Yo tengo firmísima fe en el triunfo de la Iglesia mejicana.

Pero a continuación añadía: «Constantemente pido por los mejicanos y hago que todo el mundo pida». Sí, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, oraciones de niños y de vírgenes, sobre todo, a fin de que el día de Dios venga pronto, y el triunfo de la Iglesia mejicana se celebre»

Al leer esta carta del venerable Sr. Obispo de Vitoria se nos

ha ocurrido una iniciativa que no podemos menos de dejarla aquí estampada: La persecución mejicana es continua, perseverante, tenaz. Nuestra oración debe, pues, ser también continua, y perseverante; y por cierto que parece ya llegada la hora de que se establezca de una manera estable, regular y metódica la oración pública y solemne por nuestros hermanos de Méjico, así como también la reparación por los crímenes y horrendos sacrilegios que constantemente están cometiendo los perseguidores de aquella Iglesia mártir.

¿Por qué no establecer, por ejemplo, a honor de Cristo Rey en todas las iglesias de iglesias de todas las diócesis españolas, la costumbre de celebrar todos los viernes una solemnísimá función de rogativas y desagravios, con exposición del Santísimo, por los católicos mejicanos?

Segurísimos estamos de que no escasearían las limosnas para sufragar los gastos, y de que los fieles no dejarían de acudir en gran número a los templos para rogar por sus hermanos de Méjico, y para desagraviar al Sagrado Corazón de tantos crímenes y sacrilegios como están allí cometiendo sus cruelísimos perseguidores.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia. TIENDA DE BENAVIDES

## Cazando católicos con aeroplanos

El «New York World» del 5 de febrero publicó un despacho encabezado con los siguientes titulares:

«Cuatro aeroplanos mexicanos para casar católicos. Las máquinas de guerra fueron obtenidas en los Estados Unidos por permiso especial del departamento de Estado».

Ciertamente que los títulos lo dicen todo, pese a su concisión. Los católicos han sido y son, «cazados» como si fueran bestias salvajes. Ahora que pólvora y balas no los exterminan tan rápidamente como Calles quiere, se usan los aeroplanos.

Pero lo que asombra a buena parte si no a toda la prensa americana, que es su gobierno, el

americano, permita la venta e importación a México de naves aéreas sabiendo que se las destina a propósitos tan siniestros.

No podemos creer que este gobierno esté interesado tan profundamente en la matanza de católicos mexicanos. Piadosamente hay que juzgar que lo que le interesa es extender y fomentar el comercio y exportación de las fábricas de aeroplanos americanas.

De hecho así lo declaró el Departamento de Estado al representante de la Conferencia Nacional para el Bienestar de los Católicos, que lo interrogara sobre el particular.

Asombroso, por decir lo menos que cabría al comentarlo.

# PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar ésta noche a las 20 horas en el Parque Central.

- 1.º Cleopatra. Marcha Triunfal. Mancinelli.
- 2.º El Barbero de Sevilla. Obertura. Rossini.
- 3.º La Leyenda del Beso. Intermezzo de la opereta. (a petición) Soutullo y Vert.
- 4.º La Bohemia. Selección. Leoncavallo.
- 5.º Vals Militar..... Waldteufel.

Miércoles, 14 de Marzo de 1928.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Aplauda la influencia de la Iglesia Católica

Despacho de Washington, fecha 30 de enero, trascribe los siguientes párrafos de un sermón del Rev. Mark Depp, pastor de la iglesia metodista episcopal del Calvario, en aquella capital:

«La iglesia católica romana es la mayor de las iglesias, ejerciendo una influencia y autoridad que no tiene semejante»

«La iglesia católica impone una obediencia y recibe una lealtad, que son la vergüenza del protestantismo».

El doctor Depp usó como tema «el prestigio y poder de la iglesia» y ciertamente sus frases, viniendo de quien vienen, no pueden ser techadas de parcialidad.

(Envío de E. Artavia)

# RUSIA

## El bolchevismo impotente ante el espíritu religioso ruso

Un periódico ruso, el «Vosrodjenie» decía recientemente cómo los bolcheviques, no obstante la tenaz campaña que han venido haciendo por años bajo los auspicios de organizaciones ateas, sin embargo no han podido arrancar el espíritu religioso del pueblo. Juzgase que el número de ateos apenas llega al uno por ciento en las ciudades, y ni a eso llega entre la población rural.

Los perseguidores de la religión han logrado destruir unas mil iglesias cristianas ortodoxas, 29 mezquitas y un número indeterminado de sinagogas de judíos. Y hasta en las últimas Navidades hubo ataques violentos contra la

religión cristiana. Sin embargo, según añade el periódico citado, todavía quedan 40,000 iglesias; y no obstante la pobreza del pueblo, se recogen trescientos millones de rublos para el mantenimiento de las mismas. Muchas parroquias han comenzado sus cursos de religión y a practicar multitud de obras que prosperan al amparo del cristianismo. Aunque esto tiene lugar de una manera especial entre la población rural, sin embargo el mismo resurgimiento se nota entre el elemento obrero de las ciudades.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

Pomada Lassar      Obleas contra la Influenza

La única, la verdadera      Fórmula del Dr. Calderón que cura toda clase de úlceras      que curan cualquier resfriado en un día

En la

## BOTICA VARGAS

### Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensayelas hoy mismo.

### Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, tses y todas las afecciones de las vías respiratorias

**ESTAMOS LISTOS**

para atender todas las órdenes de

## Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

## CUADERNOS de esta casa

## Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**Nuevo Surtido de Vinos**

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## La Familia Real Española, los pobres y los obreros

Como todos los años por la época de Navidad y Reyes, en el salón de Columnas del Real Palacio de Madrid, se celebró con extraordinaria solemnidad el reparto de lotes de prendas del Ropero de Santa Victoria a 50 hombres y 50 mujeres pobres de las parroquias de Madrid.

Acompañaban a los pobres los curas párrocos y las presidentas de las Juntas parroquiales, entre las que se hallaban damas de la más alta alcurnia española y otras distinguidas señoras de la más grande significación social.

Asistieron representaciones de las secciones de Bilbao, Málaga y Oviedo. En la mesa ocupó la presidencia S. M. la reina doña Victoria, acompañada de S. M. la reina doña María Cristina, que es presidenta de la parroquia de Santa María; sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña María Cristina; infanta doña Isabel, que es presidenta de la parroquia de S. Marcos; infanta doña María Luisa, que lo es de la Nuestra Señora de los Angeles, y el obispo de Madrid Alcalá.

Dió comienzo el acto rezando las preces de ritual el prelado, y a continuación la secretaria de la Institución, leyó la Memoria en la que se detalla la labor realizada por el Ropero durante el año, número de prendas repartidas no sólo en Madrid, sino por las secciones de provincias, y creación de nuevas secciones.

Terminó con un elocuente párrafo exaltando la caridad de la Reina doña Victoria y de toda la Familia Real, que con tan-

to entusiasmo y eficacia contribuyen a toda obra benéfica, pidiendo que Dios les conceda sus bendiciones, como también a España y a la institución.

Seguidamente se procedió a la entrega de los lotes, haciéndolo personalmente Sus Majestades y Altezas, conversando cariñosamente con los favorecidos.

Las bellas infantas doña Beatriz y doña María Cristina entregaron lindas cunitas y equipos completos de ropas a dos mujeres que llevaban en brazos a sus pequeñuelos, a los que Sus Altezas acariciaron. Después de la una de la tarde terminó el acto, saliendo de Palacio los pobres encantados del cariño y del interés que les habían dispensado Sus Majestades y Altezas.

Pocos días después y con la solemnidad y brillantez acostumbrada, se celebró en el Centro instalado en la Casa de las Damas Catequistas el reparto de aguinaldos a más de 3.200 trabajadores asistentes a los Centros establecidos por el Apostolado de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera.

Las augustas personas tomaron parte activa en la fiesta, realizando el sorteo y entregando a los favorecidos libretas del Ahorro Postal, billetes de Banco, pavos y cestas de comestibles.

Después del sorteo, todos los obreros recibieron, como regalo, una caja de dulces.

## Santorial

Miércoles 14.—Santas Matilde, reina; Florentina, virgen.

### SANTA MATILDE REINA

Santa Matilde fué alemana de nación, hija de Teodorico, duque de Sajonia, príncipe muy católico y de virtud muy conocida. Crióse en Palacio con tanto recogimiento y ocupaciones virtuosas, que más parecía dedicada para religiosa que para emperatriz. Aprendió de memoria el Salterio, y todos los días lo rezaba de rodillas. Casáronla con el emperador Enrique; y si en el primer estado de virgen descubrió mucha santidad, en el de matrimonio se hizo perfecto dechado de señoras casadas, siendo admiración del mundo. Mucha parte de la noche empleaba en contemplar la pasión de Cristo. Fundó un hospital junto a su palacio, para mujeres pobres, y las visitaba y asistía diariamente. Repartió muchos tesoros a los pobres, crió a sus hijos en el santo temor de Dios, y ya viuda, se recogió a un monasterio de Religiosas Benedictinas que había fundado. Ejercitose en ásperas penitencias, y por fin descansó en el Señor el día 14 de Marzo, año de 967.

## Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredía Apartado N° 20

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## "CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

## United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

Calamares Pastores Toloa Ulúa

Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.

Copename Saramacca Suriname

Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Ariguani Carare Cavina

Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.

Cristales Patia Reventazón

Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.

Esparta La Perla Limón San José San Mateo

Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-cañal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Diríjase, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Suss.

M. M. MARSH

Administrador

Suscríbese a este diario

## BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 277

Suscríbese a este diario

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

## TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Viene de la primera página

toda belleza las aguas puras que reparte Dios entre los genios que le glorifican, y como sino encontrara en la Moral el único elemento que le hermosea y hace que sus creaciones sean admiradas en todas las edades".

Luego solicita el concurso de todos para la extirpación de las malas lecturas, e insiste, en requerir el apoyo de los gobernantes para la labor moralizadora de la Iglesia, recordándoles con San Agustín, que deben servir fielmente a Dios, cuya repre-

sentación ostentan, y a justarse a las doctrinas del Santo Evangelio como personas privadas; y que deben servir, además, como hombres públicos en el ejercicio de su cargo, haciendo por la Iglesia lo que nadie puede hacer tan eficaz y provechosamente como ellos. Han de ser como dice el Santo Obispo de Hipona, los defensores natos de la fe y de la moral cristiana; su conducta influye en el proceder de los súbditos y en el bienestar de los pueblos, los cuales florecen o van a la ruina, según las orientaciones dadas desde los alturas del poder.

## CORTE PLENA SESION DEL LUNES

De la terna recibida se nombró al primero, señor Alfredo Fernández Iglesias para Secretario interino del Juzgado 1.º de lo Contencioso Administrativo, en vez del propietario, señor Alejandro Caballero Gamboa, quien goza da tres meses de permiso.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Moisés Loria para escribiente interino de la Alcaldía 1.ª del cantón central de Heredia.

—Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Alí Vega Wells para hacer las veces del escribiente del Juzgado Civil y del Crimen de Liberia, señor Tulio Vega Wells, quien goza de seis meses de licencia.

—Se aceptó al señor Isaac Leal Zúñiga su renuncia de Secretario de la Alcaldía del cantón de Cañas y de Alcalde suplente del mismo lugar, y se nombró al señor Francisco Jaén Cerdas para reponer al dimitente como escribiente provicional.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Aristides Moya Carrillo, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Tilarán y de notificador sin sueldo de la misma, en substitución del señor Próspero García Quesada.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Antonio García Caravaca y Ricardo Molina Gutiérrez para escribientes del Juzgado del Crimen de la provincia de Puntarenas, el primero en vez del señor Héctor Solano Blanco, a quien se admitió su renuncia y quien servía ese cargo interinamente.

—En la queja presentada por el señor Florentino Cruz González contra el Alcalde propietario del cantón de Abangares, señor Tomás Bonilla Briceño, por atribuirle ingerencia en la polí-

tica, se dispuso archivar por haber renunciado su cargo el señor Bonilla.

—En la queja del señor Alberto Lizano H. contra el Alcalde del cantón de Alfaro Ruiz, señor Juan Félix Vargas Rojas, por atribuirle ingerencia en la política, se acordó suspender por tres días el mencionado Alcalde.

—Vista la solicitud de la señora Julia Arce Sáenz en que pide se le conmute a su esposo Gabriel Zamora, ú. ap., en confinamiento el resto de la pena de 6 años, 8 meses y dos días que le fué impuesta por diez abigeatos, se dispuso dar el informe en sentido desfavorable.

—Fueron designados por la suerte los Conjucees Licenciados Ramón Bustamante Castro y Ramón Villalobos Rodríguez para conocer en la Sala Primera de Apelaciones, el primero, del juicio ordinario de Manuel Antonio Gallegos contra la sucesión de Salvador Gallegos, en vez del Magistrado Licenciado Tomás Fernández Bollandi; y el otro, del juicio ejecutivo de la sucesión de Justo Quirós Montero contra el Licenciado Vidal Quirós Escalante, en lugar del Conjuce Licenciado Marciano Acosta Morales.

### Sabe usted lo que es el Jabón indio?

Es un famoso Jabón que usaban los indios para combatir toda clase de erupciones, granos, espinillas, úlceras y la tan temida caspa.

Mucho costó obtener la fórmula de este bendito jabón.

Los médicos lo recetan como lo único realmente eficaz en las enfermedades de la piel. Eso sí, al solicitarlo, búsquelo solamente en las Farmacias acreditadas y no aoepte substitutos. Pida JABON INDIO del Dr. Winton.

### Un golpe eléctrico tumbó ayer dos operarios

El Barrio México fué ayer alarmado con un suceso que casi termina con la muerte de dos operarios. La Cía. Nacional de Electricidad ordenó el cambio de un foco de arco en el lugar donde hace un nuevo barrio don Julio Esquivel Sáenz, cerca de los lavaderos del Paso de la Vaca. Allí estaban los operarios Gabriel Hernández y Emilio Quirós.

Entretenidos estaban en su labor cuando hubo un rozamiento con los conductores primanos.

Ambos hombres dieron sendos gritos y cayeron víctimas de un formidable golpe.

Uno recibió una seria lesión en la nariz y el otro en un brazo con el carácter de fuertes quemaduras. Sus compañeros los atendieron y pronto llegó el Superintendente don Víctor Lizano que los hizo conducir en el camión de los empleados.

En el propio sitio del suceso los había atendido antes el Dr. Pacheco, salvándose los heridos por una verdadera casualidad.

### Personales

Regresó de Puntarenas el Lic. don Julio Gurdíán.

—Estuvieron en San Ramón las Srtas. Judith y María Delia Rodríguez.

—Ayer vino de Puntarenas el Lic. Dn. Cleto González Viquez, a quien acompañaron los Licenciados Castro Quesada y Anderson.

—De San Ramón regresó la Srta. Emilia Vargas Quesada.

—El jueves celebrará sus bodas de plata en el sacerdocio el Presbítero don Juan Koch, Profesor del Seminario.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores parsombrosos.

Heredita,

TIENDA BENAVIDES

### Ayer cayeron las primeras lluvias

Con motivo del cambio lunar hubo ayer una lluvia en el Cantón Central que fue más que regular aprovechándose las calles que disminuyeron el polvo.

Eso pasó por ser la menguante, pero el calor seguirá hoy y mañana con mayor intensidad. No falta el contingente del fuego pues algunos jefes políticos y agentes de policía se descuidan y no castigan a los contraventores de la ley que prohíbe las quemas de terrenos.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredita.

TIENDA BENAVIDES

## Estados Unidos

### Responsabilidades del hundimiento del submarino S-4.

El tribunal especial encargado de investigar el hundimiento del S-4 y la pérdida de 40 tripulantes ha fallado colocando la responsabilidad en los comandantes del submarino y del destructor guardacostas con que chocó aquél. También el contralmirante F. M. Brumby que dirigió las operaciones de salvamento fué sentenciado a la pérdida de su puesto, por haber demostrado ignorancia de los submarinos y de las operaciones de salvamento.

Mayor responsabilidad, según

el tribunal, recae sobre el comandante del submarino, porque el submarino podía más fácilmente ver al destructor, y porque era su deber dejar vía libre y evitar embarcaciones de superficie.

El tribunal mitigó la condena de Brumby, diciendo que los violentos temporales de aquellos días impidieron el trabajo regular de salvamento.

El Secretario de la Marina ordenó se reuniera de nuevo el tribunal por juzgar insuficientes las razones alegadas para la sentencia.

### Monseñor Monestel irá el domingo a San Ramón

La obra de construcción de la nueva iglesia de acero de San Ramón, va adelantando mucho. Hay ya como 30 metros de paredes levantadas hasta el techo y ya se están montando los cuatro sostenes de la cúpula que alcanzará quizás unos 20 metros.

Los cimientos están muy bien hechos y tanto la armadura como esta obra está dirigida por el Ingeniero don Hernán Gutiérrez.

Mons. Solís y los ramonenses quieren invitar a su pastor para que presencie la nueva obra y bendiga la construcción.

Por eso se ha invitado a Su Señoría Mons. Antonio del Carmen Monestel para que asista el domingo.

Saldrá de Alajuela el ilustre Prelado posiblemente el sábado y todo San Ramón le presentará un cariñoso homenaje.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredita,

TIENDA DE BENAVIDES

### El triste aniversario de hoy

Hoy se cumplen dos años de la terrible desgracia ocurrida en el puente del Río Virilla.

Con tal motivo en Heredia y en Alajuela habrá un suntuoso funeral y en la segunda ciudad se descubrirá el monumento regalado por la Colonia Española.

Elevamos hoy los católicos nuestras preces por los fallecidos, a quienes Dios tenga en paz y gloria.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón coble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA BENAVIDES. Heredita.

### Se alquila

la casa situada frente al segundo swich de la línea del tranvía que conduce a Guadalupe. Entenderse con Goyita de Quesada.

## POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES  
GRAPE NUTS

acaba de recibir el  
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

### Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe.

Cantón de Goicoechea S. José

Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.

## AVISO

He perdido un pagaré y dos recibos que suman mil ochocientos cincuenta colones; no tienen endoso y son a mi favor. Gratificaré a quien me los devuelva.

MANUEL SÁNCHEZ

San Antonio de Desamparados.  
Marzo 6 de 1928.

### Apoderado de Vías Públicas

Unos 40.000 colones tiene Vías Públicas sin cobrar de sus contribuyentes que están en buena parte atrasados.

Y como urge tanto dinero para recomponer calles, la Comisión quiere y trata de que tales dineros entren en caja.

En la sesión de ayer a las 17 horas se nombró abogado y cobrador especial al Lic. don Lucas R. Chacón, a quien se instruyó personalmente en la forma en que se deben hacer los pagos.

Es casi seguro que el Ministro de Gobernación vea gustoso ese acuerdo, dada la urgencia de fondos.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA